



## 3年ぶりの学芸発表会は

校長 平川 恒美

展示発表・合唱コンクール・舞台発表を全校一斉に一日で行う形式は3年ぶりです。オンライン配信は実施せず、保護者の皆様のみ参加を考慮し、感染拡大を防止するために以下の取組を行いました。

- 1 合唱コンクール自由曲のみ
- 2 来賓の招待なし・来賓席の撤去
- 3 各座席の間隔の確保
- 4 合唱コンクールの学年別保護者参観
- 5 PTA合唱の休止

3年生の合唱曲紹介の中で、「最初で最後の合唱コンクール」という表現がありましたが、様々な制限下で合唱を仕上げるのは、生徒たちは大変だったはず。上級生の姿をモデルに、意識喚起を一年がかりで熟成するいわゆる「伝統」は、今年度の3年生たちの努力で再び引き継がれていくことになるでしょう。自由曲のみ当日の出来栄で審査するのはなかなか困難で、審査員の心理的圧力を身に染みて感じたのは私だけではないはず。ここ数日の生徒たちの進歩はまさに驚異的で、刺激し合って向上していく姿はまさに中学生らしさがありました。また、昨年はコンクールでなく発表会形式としましたが、今年のように生徒たちの努力を審査して順位をつけてよいのか、またコンクールにしないと質の低下が案ぜられるのか、今後生徒・保護者の皆様との協議が必要です。

昨年は全校生徒が一堂に会せなかった制限が今年は許可されましたが、座席設置の間隔をとると、入場者数に影響が出ます。生徒の座席間隔を確保すると、保護者の皆様の座席確保が困難で、苦渋の決断で学年ごとの入れ替えをお願いしました。ご挨拶の説明不足、周知不足でご迷惑をおかけしました。さら

に来賓の皆様のご参観をご遠慮いただきました。お詫びの挨拶を電話でした際には、多くの皆様にご理解いただき、恐縮

した次第です。また、長年卒業生保護者の皆様にご出演いただいたPTA合唱は恐縮ながら休止とし、プログラム見直しを図りました。地域との連携を別の機会に求めていく必要があるようです。

すでにHPではご案内を始めている展示発表は、日常の学習成果をご覧いただきました。個人個人の作品は真面目に取り組む様子が表れたかと存じます。この2年間はコロナ禍で1月に実施していただいたので、作品の質量に影響があったようです。展示・合唱・舞台を兼務する生徒と教員の負担も検討していく観点の一つです。様々に皆様から、改善のためのご意見をいただきたい機会となりました。

PTAの支援を得て、校舎に掲げた横断幕で昨年の創立70周年式典をしのび、将来につなげていくこともご理解ご協力いただけますと幸いです。

「祝71周年」と更新しました。また、エントランスホールには麻布総合支所協働推進課、麻布未来写真館の支援で写真パネル掲示を内容更新して再開しました。あわせてご家庭にある古い写真の提供をお願いする呼びかけをしております。



## 第3回学校運営協議会開催 9/30(金)

コミュニティ・スクールで学校評価アンケートの報告等、地域防災活動連携の予定、地域協働支援本部(地域コーディネーターの皆様)が職場体験や各種検定の運営にご尽力いただいている報告もあり、心から感謝申し上げます。

## 高陵中学校生徒の活躍

掲載が遅くなりまして申し訳ありません。部活動新人大会の快挙等をお祝いします!

男子バドミントン部 9/18(日)会場:青山中

男子個人戦 第4位 2-1HS 2-2MK

女子バドミントン部

9/25(日)会場:三田中 団体戦 優勝

10/2(日)会場:三田中 個人戦

女子シングルス 優勝 2-2FR 準優勝 2-1IR

女子ダブルス 優勝 2-1MF TU

準優勝 2-1SM KR 第3位 2-2KA 2-3MR



## 2年生港区連合体育大会 10/5(水)

駒沢陸上競技場で2年生全員が各種目に参加です。全天候型のタータントラックで走れるなんて幸せです。結果は以下の通りです。雨の中、大健闘の立派な成績でした。

- 第1位 男子1500m 2-1MY 4' 50" 91  
女子100m 2-2GK 14" 26  
女子ハンドボール投 2-20A 21m80  
女子4×100mR 59" 11  
2-30M 2-1IM 2-1MF 2-2GK
- 第2位 女子1000m 2-30M 3' 27"
- 第3位 女子100m 2-30M 14" 92  
女子走高跳 2-1IM 1m25
- 第4位 女子走高跳 2-1BP 1m20  
女子ハンドボール投 2-2FR 18m06
- 第5位 男子1500m 2-1MK 5' 08" 78
- 第6位 男子4×100mR 53" 71  
2-3IK 2-1KA 2-1YT 2-1US
- 第7位 男子ハンドボール投 2-3SJ 26m50
- 第8位 女子1000m 2-1YK 3' 51"

## 1年生は日本文化体験 10/4(火)

日本文化の粋(すい)を味わえるのは幸せです。70人の生徒が7講座に分かれて講師の先生のご指導を受けました。10月号でお知らせした講師の皆様へ感謝申し上げます。11/4(金)に報告・発表会を計画しています。

## 高陵アカデミー合同あいさつ運動 10/6(木)

中学生が本村小、筈小各小学校に出かけ、8:00-8:20校門で小学生とともにあいさつを交わす、という内容です。事前に申込書配布して募集し、保護者の皆様の同意を得て実施です。各小に20名、21名の生徒が参加しました。

## 現1年生修学旅行業者プレゼン実施

10/6(木)3年時の修学旅行業者を選定して準備を始めます。保護者の代表の皆様を交えて、プレゼン後の協議を実施しました。

## 各種検定校内実施にボランティア 10/7(金)

地域コーディネーターの皆様、ボランティアの皆様、英検校内実施にご尽力いただき、ありがとうございました。ボランティアの皆様が確保できなければ、来年度以降の校内実施は困難と考えております。今後を占う実施でした。

## 3年生は修学旅行 10/11(火)-13(木)

正規実施は3年ぶりの関西方面の修学旅行でした。実行委員の自覚や集団の意識が十分に3年間の成長を感じさせてくれる行事となりました。

## 東京都の英語能力向上事業

日本英語能力検定協会作成のテストを港区教育委員会の支援で、本校で全員の生徒が受験しました。生徒たちは真剣に取り組んでいました。

## 10/12(火)3年 10/13(水)1年 10/14(木)2年 地域合同防災訓練で体験活動 10/15(土)

筈小学校地区防災協議会・麻布総合支所の皆様と合同防災訓練を実施しました。今年は1年生救急救命講習、2年生が初期消火と煙ハウス体験、3年生は簡易トイレテント組立、プライベート空間設置と有意義な内容でした。

## PTA実行委員会で意見交換10/15(土)

保護者の皆様との貴重な直接の意見交換が行われました。PTA活動報告に加え、学校からの話題は、学校評価アンケート分析、記念横断幕の数字張替、製氷機のPTA予算化、標準服販売店変更、部活動の地域移行等でした。

## 進路説明会を実施 10/18(火)

今年度の都立高校、私立高校制度、入試までの手続き、日程等の説明を行いました。都立高校入試制度変更点、推薦制度の内容は皆様興味深い部分ではないでしょうか。都立高校は全てWEB出願となり、顔写真もデータで貼り付けます。本人保護者が作成して学校でチェックし、よければ考査料を振り込む等、新しい試みが多いです。願書には性別の記入欄がなくなり、調査書には出欠記録欄がなくなりました。

## 栄養士と家庭科教員コラボ授業 10/19

「日常食の調理」をテーマに給食調理の実際に合わせて、考えさせる内容です。本校ならではの真空冷却機やエアシャワーの紹介、配慮が行き届いた給食調理の現場の様子が伝えられたのではないのでしょうか?家庭科の調理実習につながりますし、生きていく将来に活かせますね。

## 麻布未来写真館写真パネル展を更新

10/28麻布総合支所のご支援で、新しいパネルを更新しました。学芸発表会の後も展示を続けます。

## 特別支援教育の合理的配慮 11/2(水)

校内研修で青山特別支援学校から特別支援コーディネイター飯干真先生をお招きして、事例への対応等を学ぶ機会として計画しています。特別支援教育の知識を教員が深めて備えることで、生徒の可能性を広げられます。

## 期末考査は2週間後 11/15(火)-17(木)

早くも2週間後に迫っています。準備に励んでくださいね。

## 第3回高陵アカデミー研究授業 筈小へ

11/18(金)午後は幼・小中の交流の機会です。

## 2年遠足都内巡り 11/29(火)都内で活動です。

## 三者面談は11/29(火)12/9(金)-

ご予約よろしくお願いたします。3年生は進路面談10/27-11/11も実施中です。

**編集後記** HP・学校だよりなどへのご意見がありましたら 校長・副校長までお知らせください。